

French Equatorial Africa; Radio Brazzaville; Brazzaville; 11970 kc/s; heard from Des Moines:



RADIO-BRAZZAVILLE

vous remercie pour votre rapport d'écoute et en confirme l'exactitude.
thanks you for your reception report wich was found to be correct.

Date _____

Longueurs d'ondes et puissance :
Wave lengths and power :

RADIO-BRAZZAVILLE

9.440 Kc. (31 m.) : 7 Kw
15.595 Kc. (19 m.) : 50 Kw
11.970 Kc. (25 m.) : 50 Kw

Transmissions dirigées sur :
Transmissions beamed to :

Europe	Europe
Moyen-Orient	Middle East
Extrême Orient	Far East
Amérique du Nord	North America
Amérique du Sud	South America

RADIO-A. E. F.

17.840 Kc. (16 m.) : 1,5 Kw
9.070 Kc. (30 m.) : 1,5 Kw
6.024 Kc. (49 m.) : 4,5 Kw
1.484 Kc. (202 m.) : 0,8 Kw

RADIO-TCHAD

15.595 Kc. (19 m.) : 4,5 Kw

2580 - 1952 — ED. SERVICE INFORMATION. A. E. F. — IMPRIMERIE OFFICIELLE — BRAZZAVILLE

REGARDS SUR L'A. E. F.

Des déserts du Tibesti aux rapides du Congo, l'A. E. F. s'étend du Nord au Sud sur plus de 3.000 kilomètres. Ce vaste territoire n'a — on s'en doute — qu'une unité administrative. Géographiquement il est très varié. Dans le Nord, c'est le désert aux rares oasis et aux maigres pâturages pour les chameaux. Dans le Sud du Tchad et le Nord de l'Oubangui-Chari, où alternent une saison sèche et une saison des pluies, de plus en plus prononcée dans le Sud, c'est la savane. On y chasse le grand gibier, élève le bétail, plante le coton. Autour de l'Equateur, c'est la forêt tropicale humide et dense. Enfin, tout à fait au Sud, la région brazzavilloise ressemble déjà aux savanes de l'hémisphère Sud.

Quatre millions de Noirs vivent en A. E. F., musulmans au Tchad, fétichistes ou chrétiens dans le Sud. Vingt mille européens y sont également installés : administrateurs, missionnaires, soldats, commerçants, colons, ils ont appris aux autochtones comment faire valoir les richesses virtuelles du pays : bois, huile de palme, coton, diamants, or, peaux et, à un degré moindre, copal, café et cacao.

L'A. E. F. a longtemps souffert d'un manque de communications. Depuis quinze ans cependant une voie ferrée relie POINTE-NOIRE à BRAZZAVILLE d'où part l'éventail des fleuves et rivières — le Congo en tête — qui détiennent l'hinterland. Pointe-Noire est aujourd'hui un port très moderne. Un programme routier d'envergure a été entrepris depuis quelques années. Il entre dans le cadre d'un plan décennal destiné à développer ce pays longtemps oublié. Dès maintenant, l'A. E. F. produit : 100.000 tonnes de coton-graines, 3 tonnes d'or, 123.000 carats de diamants, 300.000 tonnes de bois, etc...

BRAZZAVILLE

Située à la jonction du rail et du fleuve, BRAZZAVILLE est non seulement la capitale administrative de la Fédération des quatre territoires (MOYEN-CONGO, GABON, OUBANGUI-CHARI, TCHAD), mais aussi le grand centre des affaires. Depuis la fin de la guerre son développement a été prodigieux. De 1.000 habitants européens en 1945 le nombre est monté à presque 8.000 en 1952. La population autochtone dans les faubourgs atteint presque 100.000 habitants. Des quartiers industriels, où l'on fabrique des briques, des chaussures, des cigarettes, des tissus, etc. sont nés ; des hôtels, des buildings commerciaux surgissent là où jusqu'ici dominait le bungalow sans étage. Cependant certains quartiers de Brazzaville gardent encore le vieux charme fait de l'ombre des palmiers et des flamboyants, des fleurs de bougainvilliers et des hibiscus, du parfum des frangipaniers. Non loin du centre géographique de la ville, qui s'étend sur 9 kilomètres le long du fleuve, se trouvent les studios de RADIO-BRAZZAVILLE. L'émetteur et ses six antennes dirigées, formées chacune de quatre pylones en losange, ont été érigées dans le faubourg de M'Pila.

RADIO-BRAZZAVILLE

Le poste est né en 1940 comme voix de la FRANCE LIBRE et a été porté à sa puissance actuelle en 1943. Pour des millions de Français il symbolisait jusqu'à la fin de la guerre l'espoir de la victoire finale. Aujourd'hui, 65 agents européens et environ 100 Africains travaillent à RADIO-BRAZZAVILLE y compris trois équipes de morseistes qui, jour et nuit, captent des messages du monde entier. Le poste s'est toujours efforcé de donner des informations détaillées et précises et, sans négliger les oeuvres d'une veine plus légère, attache une importance particulière à la bonne musique classique. Une discothèque de 20.000 disques permet de satisfaire tous les goûts. Depuis 1951 une chaîne locale, RADIO A. E. F. diffuse des émissions plus spécialement destinées à l'Afrique et en particulier aux auditeurs africains et un poste spécialement destiné aux territoires du Nord, RADIO TCHAD émet des programmes en langue arabe.

A FEW WORDS ABOUT FRENCH ÉQUATORIAL AFRICA

Between the TIBESTI mountains in the North and the mighty CONGO in the South, F. E. A. stretches over nearly 2.000 miles. This vast territory — about ten times the size of the United Kingdom and nearly a third of the U. S. A. — possesses but an administrative unity. In other respects, it is made up of widely different parts. The whole North lies in the rainless Sahara with some rare oases or poor camel pastures. Between Lake-Chad and the Ubanghi river one finds the year divided in a dry and rainy season, the latter becoming more and more marked as one moves South. This is a region of open savannahs with big game, cattle herds, cotton fields. Still further South the tropical rain forest covers a large part of the territory. At the Southern extremity the Brazzaville region already forms part of the savannah belt of the Southern hemisphere.

Four million negroes live in F. E. A. In the North they are moslems, in the South animists or christians. 20.000 Europeans have also established themselves in F. E. A. Colonial servants, missionaries, traders or settlers they have taught the aborigenes how to exploit the wealth of the country mainly composed of timber, palm oil, cotton, diamonds, gold, hides and to a lesser degree of copal, coffee and cocoa.

F. E. A. has long felt the need for modern communications. 15 years ago a railway was opened between Pointe-Noire on the Atlantic coast and Brazzaville, where the rivers take over as main communication lines. On the other hand an important road building programme is now under way. It forms part of the ten year plan (1947-56) which is to develop the most varied branches of the country's growing economy.

BRAZZAVILLE

At the basis of the Central African navigable river system, where the Congo meets the railway coming from the sea coast, BRAZZAVILLE has sprung up since 1882. The town is not only the administrative capital of the four colonies forming F. E. A. (CHAD, UBANGHI-SHARI, MIDDLE-CONGO, GABOON) but also the main business centre, reached twice per week by the plane from Paris which lands on an ultramodern airfield, 20 hours after leaving France. Since the end of the second world war, BRAZZAVILLE has grown at a tremendous pace. From 1.000 in 1945 the number of Europeans rose to nearly 8.000 in 1952 while the African population in the suburbs counts nearly 100.000 inhabitants. Industrial sections have developed near the river harbour with the manufacture of bricks, leather work cigarettes, etc. Hotels and commercial buildings with up to 10 storeys are now appearing in a town which up to then knew but low bungalows. However certain parts of BRAZZAVILLE still keep the charm of the old colonial settlement in their surroundings of palm and flame trees, bougainvillea, hibiscus and other tropical flowers. Not far from the geographical centre of the town which stretches over more than six miles along the Congo river, we find the studios of RADIO-BRAZZAVILLE. The transmitter and six antennas lie in the suburbs of M'Pila, 3 miles away.

RADIO-BRAZZAVILLE

This broadcasting station was set up in 1940 as the voice of Free France, F. E. A. having rallied to general de Gaulle in august 1940. It was brought up to its present size in 1943, when it brought hope and consolation to millions of Frenchmen in the occupied motherland.

To-day 65 Europeans and about 100 Africans work in the various services. Special notice must be made of the morse operators, who, day and night, pick up press telegrams coming in from all parts of the world. The station has indeed always attached great importance to detailed and reliable information dispensed in numerous newsbulletins in French, English, Portuguese and Spanish. There are also Swedish and Danish transmissions. On the other hand, without neglecting works of a lighter vein, good classical music has always been one of the main features of RADIO-BRAZZAVILLE. There is a record library of 200.00 items to satisfy all tastes.